

Zeitschrift: Annuaire suisse de science politique = Schweizerisches Jahrbuch für Politische Wissenschaft

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung für Politische Wissenschaft

Band: 17 (1977)

Vereinsnachrichten: Association suisse de science politique : rapport d'activité 1976/77

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ASSOCIATION SUISSE DE SCIENCE POLITIQUE RAPPORT D'ACTIVITE 1976/77

1. Membres et Comité

Pendant la période allant du Congrès de Crêt-Bérard en novembre 1975 à celui de Dulliken, des 6 à 7 mai 1977, le nombre des membres s'est stabilisé aux alentours de 470 personnes. Plusieurs de nos membres se sont retirés pour raison d'âge, alors que d'autres ont dû être exclus en raison du non-paiement de leurs cotisations. Ces démissions, volontaires ou forcées, ont été largement compensées par l'admission de 38 nouveaux membres.

Après avoir accompli la période d'office coutumière de trois ans, le Président, R. Preiswerk, ainsi que le Secrétaire-exécutif, M. Wemegah, ont remis leur mandat. Conformément à l'article 17 des statuts, l'ancien président, ainsi que l'ancien secrétaire-exécutif resteront membres du Comité.

Au grand regret du Président, E. Gruner et F. Pochon ont démissionné du Comité de l'Association. La composition du nouveau Comité, élu par l'Assemblée générale au Congrès de Dulliken est la suivante:

— Président:	D. Frei
— Vice-président:	E. Weibel
— Secrétaire-exécutif:	K. Nüssli
— Trésorier:	U. Klöti
— Rédacteur de l'Annuaire:	R. Germann
— Membres:	P. Gilg, M. Lendi, L. Neidhart, U. Pfister, R. Preiswerk, G. de Rham, A. Riklin, R. Ruffieux, G. Schmid, D. Sidjanski, P. Uriot, M. Wemegah
— Suppléants:	G. Andrey, J. F. Gut, H. P. Hertig, W. Linder, L. Monnier, W. Ossipow, E. Pfister
— Reviseur des comptes:	P. Boesch

L'Institut universitaire de hautes études internationales à Genève a maintenu son soutien au secrétariat, dont les travaux ont continués à être exécutés par Mme U. Braillard.

Depuis novembre 1975, le Comité s'est réuni trois fois en 1976, et une quatrième fois en mars 1977. Il a voué une attention particulière au problème de l'état de la science politique en Suisse.

2. Activités

Conformément à la formule bi-annuelle, le Congrès de l'Association a eu lieu les 6 et 7 mai 1977, à Dulliken (Soleure). Quatre groupes de travail se sont réunis à tour de rôle, présentant des travaux touchant tant à la politique intérieure suisse qu'à des questions de politique extérieure. Une vingtaine de rapports ont été présentés au cours de ces séances, dont certains vont être publiés dans l'Annuaire suisse de science politique 1978, alors que d'autres seront publiés ailleurs.

Lors du Congrès, les statuts de l'Association ont été partiellement révisés. L'article 11 des statuts posant la règle d'un congrès annuel, l'Assemblée générale de l'Association a décidé d'adapter cet article à la nouvelle formule bi-annuelle. La nouvelle teneur de l'article 11, alinéa premier, est la suivante:

“L'Assemblée générale se réunit, en session ordinaire, au moins tous les deux ans . . .”

L'article 20 des statuts a été revisé parallèlement:

“Les fonctions du Président de l'Association, du Secrétaire-exécutif et des autres membres du Comité exécutif durent jusqu'à la session ordinaire suivante de l'Assemblée générale. Une réélection est possible.”

3. Développement du domaine scientifique

Le Comité a fait plusieurs démarches en vue de soutenir les politologues aux prises avec des difficultés d'emploi en particulier, et d'assurer la relève scientifique dans notre domaine en général.

Tout d'abord, le Comité a organisé une enquête sur l'état actuel, ainsi que les développements futurs de la science politique dans les universités suisses. Il a ensuite créé un groupe de travail, qui, placé sous la direction de Ernest Bollinger de Genève, est appelé à se pencher sur les problèmes professionnels des politologues en Suisse. Ce groupe élaborera un premier rapport reflétant l'état actuel de la science politique en Suisse.

Le Comité a également mis en route un projet de recherche portant sur le thème: “le système politique de la Suisse”. Ce projet, qui en est actuellement au stade de sa conception, doit déboucher sur un manuel de science politique, manuel qui fait cruellement défaut en Suisse. Cet ouvrage devra, en priorité, consolider, voire améliorer, l'image de la science politique suisse. Des spécialistes

appartenant à d'autres disciplines, notamment des sociologues et des économistes, seront appelés à collaborer à ce projet.

4. Publications

L'Annuaire 1976 a été consacré à la publication des travaux présentés au Congrès de Crêt-Bérard de 1975.

Le Bulletin commun de la section des sciences sociales projeté n'a pas pu être réalisé, faute d'accord entre les différentes sociétés membres de la section. Le *Bulletin* de l'Association a donc continué à être rédigé en collaboration avec la Société suisse de sociologie. Monica Wemegah en a assuré la rédaction jusqu'au Congrès de Dulliken. L'édition du Bulletin incombe désormais au nouveau Secrétaire-exécutif, K. Nüssli.

L'Association continue à appuyer la publication *Année politique suisse* du Centre de recherche de science politique à Berne.

5. Subventions

L'Association a encore bénéficié des subsides versés par la Société suisse des sciences humaines (SSSH). Pour l'année 1976, les subsides accordés par la SSSH s'élevaient à 11 600.— fr, dont 6000.— fr pour des publications, et 5600.— fr pour des réunions et le Congrès.

Monica Wemegah
Secrétaire-exécutif

